



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

REDACCION, DANOS, 9
Redacción 2078
teléfonos: Administración 1746

Palma de Mallorca, Miércoles 8 Agosto de 1945

AÑO VII - : - : NUMERO 1.787
PRECIO 25 CENTIMOS
Suscripción mensual: 5'15 pesetas

La primera bomba atómica, ha sido lanzada contra el Japón

“Las injurias contra España no tienen fundamento”

La prensa de E.E. U.U. opina acerca del acuerdo de Postdam

Nueva York.—El «New York Herald Tribune», aludiendo a las censuras dirigidas contra el Gobierno español por un sector de la Prensa internacional, dice que las injurias pronunciadas en los últimos tiempos contra España no tienen fundamento. El Gobierno español —declara— no ha dado muestras de pretender ocupar un mismo lugar al de los pueblos de las grandes naciones vencedoras

en el concierto internacional. «A los ojos del pueblo español el mundo comete para con él una gran injusticia, y a los ojos de otros pueblos se trata de atropellar a España». — (Efe).

Nueva York.—La revista «News Week» escribe que «en lo que respecta a España los delegados ingleses y americanos se habrían mostrado poco inclinados a suscribir una

declaración contra Franco que los rusos habían preparado». —(Efe).

Berna.—En los círculos políticos se considera que las frases referentes a España en la declaración de Postdam—representan una satisfacción puramente verbal a las exigencias rusas para invertir el desenlace de la guerra civil con la victoria del gobierno rojo que la U.R.S.S. apoyaba.—(Efe).

Visita del Ministro de Asuntos Exteriores al Gobernador Civil de Santander

Santander.—El Ministro de Asuntos Exteriores Martín Artajo, visitó esta mañana al Gobernador Civil en su despacho oficial, y conversó con él durante algún tiempo.—Cifra.

Un ayudante del Presidente Truman



El Coronel Harry H. Vaughan, ayudante militar del Presidente Truman.

Los nipones confirman la noticia ¿Nuevo ultimatum aliado?

Washington.—Una nueva bomba que aumentará varias veces la potencia de las bombas atómicas, será producida en breve, ha declarado el Secretario de Guerra norteamericano Stimson.

Es imposible dar por ahora informaciones detalladas sobre los daños causados por la primera bomba de esta clase que se ha lanzado contra el Japón. Sólo se sabe que la zona atacada estaba cubierta por una impenetrable capa de humo y polvo.

En la fabricación de esta nueva bomba figura como componente principal el uranio.

Dijo también que ha sido asegurado el citado mineral y tengo la convicción de que el Japón no podrá utilizar la bomba atómica en la presente guerra.

La posesión de esta bomba por las fuerzas norteamericanas aún en su forma actual contribuirá en gran medida al acortamiento de la guerra.—(Efe).

Washington.—La comisión para la mano de obra en tiempos de guerra ha anunciado que a causa de la reserva extrema que debió ser guardada, la tarea de reclutar trabajadores para la fabricación de la bomba atómica ha sido una de las labores más difíciles que haya podido emprender este organismo. Hasta el momento 168 mil obreros están empleados en esta empresa.

Washington.—El sismógrafo de la Universidad de Georgetown registró ayer una débil conmoción a las 6'23, a la misma hora del día en que un avión arrojó sobre el Japón la primera bomba atómica.

Sin embargo, los funcionarios de la Universidad se muestran reacios a atribuir el fenómeno a consecuencia del nuevo explosivo y dicen que es muy poco probable que pudiera registrarse la explosión de una bomba atómica a tanta distancia.

Consideran más probable haya sido causado por un temblor de tierra no muy distante.—Efe.

Londres.—Se está procediendo a una investigación sobre la importancia de los daños causados por la bomba atómica en Hiroshima, ciudad en que se efectuó el primer blanco de la nueva arma, según anuncia la agencia japonesa Domei por radio.

La agencia no menciona la bomba, sino que se limita a decir que Hiroshima había sido atacada por una pequeña fuerza de superfortalezas a las 8'20 de la mañana del lunes, con bombas incendiarias y de alto poder explosivo.

Los anuncios radiotelefónicos japoneses acostumbran a informar sobre los detalles de los daños ocasionados, haciendo mención de incendios y otros resultados de ataque.—Efe.

Londres.—En su primera emisión la nueva agencia de noticias japonesa ha dicho esta mañana refiriéndose a la nueva bomba atómica:

El enemigo en el curso de un ataque aéreo que efectuó ayer contra la ciudad de Hiroshima, parece haber utilizado un nuevo

tipo de bomba, según revelación del Cuartel Imperial.

Como consecuencia del ataque, la ciudad de Hiroshima ha sufrido daños considerables.

Se procede a una investigación de los mismos.—Efe.

Washington.—El Secretario del Departamento de Guerra, Stimson, con aprobación del Presidente Truman, ha designado ya una comisión que formula recomendaciones relativas al aprovechamiento de la energía atómica en tiempos de paz.

En ella figuran como presidente Stimson, el Secretario de Estado Byrnes, el ex secretario Ralph, Secretario auxiliar de Estado William Clayton, Director de la Oficina de Investigaciones Científicas Dr. Varneda, Presidente del Comité de Investigación para la Defensa James H. Conat y el Presidente del Instituto de Tecnología de Massachusetts Edward Karl Comron.

Con motivo del nombramiento de esta comisión, Stimson ha manifestado que se hacen todos los esfuerzos posibles para asegurar a esta arma un nuevo campo de experimentación científica en interés de la seguridad de las naciones amantes de la paz y el bienestar del mundo. Stimson añadió que no parece haber dudas de que de estos descubrimientos derivarán muchas contribuciones en favor de la humanidad.

Dijo también que los hombres (Continúa en la sexta pág.)

La XIV sesión del proceso contra el Mariscal Petain

Un testigo declara que la única mira del Jefe de Estado era defender los intereses de Francia contra los nazis

París.—La 14 sesión del proceso Petain comenzó a las dos de la tarde. El primer testigo fue el ex ministro del Interior y Embajador en la Argentina durante el régimen de Vichy, Marcel Peyerot, quien prestó declaración como décimo séptimo testigo de descargo.

Se le pidió que relatase los acontecimientos del 13 de diciembre de 1940, cuando el ataque desencadenado por las tropas de Vichy contra la región del Lago Chad que estaba en poder de los partidarios del general De Gaulle. Esto, continuó, haría que los ingleses entrasen automáticamente en la guerra contra Francia, por lo cual manifestó el Mariscal que debíamos tener cuidado.

También mostré conforme en que yo interviniese para expulsar a Laval del Gobierno. Después el testigo describió el Consejo de Ministros en que Petain pidió la dimisión de todos los ministros.

Seguidamente empezó el interrogatorio, siendo preguntado por un jurado si Peyerot había firmado la ley ordenando la

institución del primer campo de concentración, cuando era gobernador general en 1941-42, preguntándole si Petain estaba consciente de ello.

El testigo, indignado, contestó que si se estaba celebrando su juicio o el de Petain y que además la creación de ese campo de concentración fue ordenada por el ministro de Justicia y no por él. Añadió que no creía que lo supiera el Mariscal y que él mismo no supo nada acerca de campos de concentración y el mal trato de los internados en aquella época.

Continuación ocupó el banquillo de los testigos el viceministro Jean Fernet, secretario general del Consejo de Petain en 1940. Manifestó que Luis Rougier habló con el Mariscal sobre la oferta del Gobierno británico a negociar determinadas proposiciones con lo cual se evitaría la posibilidad de futuros ataques contra las bases navales francesas. Agregó que Petain aprobó la dimisión de Rougier, quien recibió la correspondiente autorización para salir de Francia. Según el testigo, al regresar a Vichy Rougier celebró una entrevista con Petain a quien comunicó que había celebrado una conferencia en Londres con el primer ministro y secretario del Foreign Office. El informe fue transmitido al Ministerio de Asuntos Exteriores de Vichy para que sirviera de base de un convenio mediante el cual Inglaterra comprometiese a no atacar las bases navales francesas. Por su parte el Gobierno de Vichy no intentaría recobrar por la fuerza el territorio ocupado por los partidarios del general De Gaulle.

Comenzó el interrogatorio. Sin embargo manifestó que habiéndose adoptado las medidas necesarias (Continúa en la sexta pág.)

EDITORIAL

España atenta a la suerte del mundo

Al parecer, existe un marcado interés en molestar a España, en presentarnos como país francamente indeseable, enemigo de la paz y hasta un si es no es peligroso para la armonía internacional. Si no supieramos de sobra de donde provienen los tiros, sería cosa de desesperarse en una búsqueda fatigosa de razones capaces de explicar tal conducta; pero por triste experiencia sabemos perfectamente donde se fragan tales calumnias, y quienes son los diabólicos artífices de tales desatinos. Lo malo es, haya quienes puedan dar crédito a estas falaces especies, y peor aún tomen pie de ellas para norma de su conducta.

Multitud de hechos concretos, irrefutables, demuestran la línea clara indesviada seguida por España. Numerosos argumentos pueden esgrimirse en demostración incontrovertible de nuestra neutralidad mantenida celosamente durante la pasada contienda; pero la mejor y más auténtica de las pruebas, la que figura como realidad indeleble en las páginas de la Historia y contra la que no caben tergiversaciones es la indiscutible verdad que nuestra Patria puede presentar hoy, cuando el fragor del combate es un recuerdo lejano: España no ha entrado en la guerra y pudiera haber entrado. Solicitaciones, y tal vez amenazas no faltaron, y sin embargo, fiel a la norma de conducta trazada se mantuvo apartada del conflicto renunciando a una fácil victoria antes de agravar el calvario de un pueblo que durante siglos fué rival de nuestra propia grandeza. Y la guerra hubo de detenerse en sus fronteras en las del Pirineo y en las de Africa, y el pueblo español con su hidalguía a la vez que se salvó de los horrores de la tremenda conflagración, con su neutralidad, favoreció en cierto modo el triunfo de los aliados. Esta actitud era la única que podía adoptar España, fresca aún las cicatrices de su reciente martirio, conocedora en propia carne del dolor de esas horribles hecatombes que manchan de sangre e inundan de lágrimas los hitos más señalados de la historia de los pueblos. España al margen del conflicto, con positivas colaboraciones y siempre que le fué posible con una intervención humanitaria, demostró su espíritu hidalgo, acudiendo solícita en todo momento a los llamamientos de la justicia o de la caridad cristiana. Y a las ordenes del Caudillo, firme y unida ha gozado y goza el beneficio inmenso de la paz que Franco, con certera visión y con prudencia extremada ha sabido mantener, sin mengua alguna del honor, del decoro de la Patria y de los deberes impuestos por el derecho internacional, con gran desesperación de nuestros enemigos, ávidos siempre de que un fallo, —fácil en terreno tan resbaladizo— nos pusiera en evidencia perdiendo en un momento desafortunado todo lo conseguido con nuestra Victoria.

Ni un solo país puede alegar ofensa alguna de parte de España. La postura española de franca y decidida colaboración no dió jamás pie a ello. España, libre de codicias, dotada de un sentimiento de universalidad, atende a la suerte del Mundo, y en la paz de su trabajo y dispuesta a defender la libertad de su destino, repudiando por igual el aislamiento, como el adoptar posturas resentidas, mantiene invariable su política abierta a la amistad y cooperación con todos los pueblos.



El acusador de Petain



El acusador, el fiscal Mornet, famoso también por haber actuado como fiscal en el proceso contra la espía Mata Hari. Foto Cifra

El Ministro de Industria y Comercio al Pazo de Meirás

Madrid.—Por la tarde el Ministro de Industria y Comercio saldrá para el Pazo de Meirás donde permanecerá varios días. —Cifra.

El Teniente Coronel Barba, Gobernador Civil de Barcelona

Don José Fernández Hernando, Director General de Administración Local

Madrid.—El Boletín del Estado publicará el nombramiento de don Bartolomé Barba, Teniente Coronel de Estado Mayor para el cargo de Gobernador civil de Barcelona, y el de don José Fernández Hernando para el de Director General de Administración local. — Cifra.

Un donativo del Caudillo

Lugo.—Su Excelencia el Jefe del Estado ha hecho un donativo de quince mil pesetas con destino a los familiares de la tripulación del «Jesus Nazareno», naufragado recientemente.—(Cifra).

El Dr. Roberto Ley



El Dr. Roberto Ley, que fué en un tiempo Líder alemán del Frente de Trabajo, después de su detención.

Impresiones de Mallorca en nuestro memoria de nuestra encuesta sobre el problema del agua



El hombre del saco

No ha mucho tiempo me decía un benemérito comerciante de la letra menuda, hombre versado en muchas disciplinas y excelente conversador, que estaba hasta la coronilla de su negocio...

—Vea Vd., señalaba disparando el índice de su diestra, ese montón de bellos tomos, a cual más lleno de ciencia, observe que bien impresos están y que aire tienen de joyas. Pues bien, ahí los tiene Vd. casi podridos ya...

Calmábale yo diciéndole que si, que hay quien compra libros exactamente igual que hay quien compra gomas para los paraguas, pero, cada cosa en su tiempo...

No parecía el benemérito industrial muy de acuerdo con mis razones y torció el bigote con inequívoco gesto de hombre escéptico.



—Y por si éramos pocos en casa, replícame, ahí tiene Vd. esa competencia a todas luces abrumadora que nos hacen los kioskos. Aquí no podemos vender un sólo papel volandero de esos de real, allí, en los kioskos, sus habitantes y mantenedores montan sus tinglados a base de todo lo impreso que en sus manos cae...

—Nada propongo y si me propongo algo a mi mismo, díjome. Voy a liquidar este asunto de los libros y, cualquier mañana, organizaré aquí la más rutilante tienda de comestibles.

—De la panza sale la danza, apunté.

—Por ahí, por ahí voy yo y en este camino si que estoy seguro que no habré de perderme ni perder a los míos, a la bendita prole de la que usted tanto habla en sus ladridos.

En este punto de la conversación estábamos cuando, sin hacer ruido y sin pedir permiso, entró en la tienda un zarrapastroso hombre de negocios, con barba de tres días y un saco al hombro...

—Si les interesa también les puedo traer pan, pan del mejor.

—La competencia, exclamé volviéndome hacia el librero, es la ruina más inevitable, viejo. Para que vaya usted organizando un colmado...
J.B.G.

CORREO:

He recibido la carta de KKK, finco licenciado, quien me propone cierto alimón científico-literario para el que, desde luego, no me siento con fuerzas...

Una carta del Director del Frio Industrial, S. A.

Formando parte de nuestra encuesta sobre el problema del agua, publicó BALEARES el 9 de Julio un reportaje titulado «Agua que no has de beber», en el que un ama de casa expresaba su opinión acerca de tan importante asunto...

El Director del «Frio Industrial S. A.», que días antes había dicho desde estas columnas, y en la misma encuesta cosas acertadísimas sobre el problema —cosas que según el propio señor Vidal habían sido recogidas con toda exactitud por el redactor encargado de interrogarle— nos envió esta carta que, íntegramente transcribimos a continuación:

ES COPIA
Palma de Mallorca, 9 Julio 1945 Particular.
Sr. Director del diario BALEARES Presente.
Distinguido y estimado señor: Ante el rumbo que se ve en el reportaje «AGUA QUE NO HAS DE BEBER...», ruégole me permita hacer público:
Primero, La opinión pública aún carece de los necesarios elementos de juicio para una cosa tan delicada como es la de evaluar la capacidad de un Ayuntamiento.
Segundo, El Ayuntamiento no es una organización de técnicos.
Tercero, La clase de opiniones a que me refiero están fuera de la finalidad virtual práctica que persigue BALEARES según me expuso Vd. verbalmente.
Cuarto, El estudio y soluciones del problema son una cosa com-

pletísima, profunda y sin posibles soluciones rápidas.
Quinto, Los Ayuntamientos, como las familias, heredan de sus antepasados, a veces con origen profundo, cosas buenas y cosas malas. No es fácil desprenderse de vicios de origen, sean de la clase que sean.
Sexto, Para las cosas que están debajo de la tierra los técnicos geólogos dictaminan apoyándose en cierto número de probabilidades, pero jamás en términos absolutos.
Séptimo, La opinión pública es base de la moral, pero en estos momentos de escasez y de carestía general, la opinión pública está muy extraviada y muy especialmente en las cuestiones de orden superior, de un Ayuntamiento. Esperando verme complacido, con gracias anticipadas, estrecha su mano su affmo. y s. s.
JOSE VIDAL ROS

II DESDE DENTRO

Por Francisco Sancho Ruano
como esa curvatura que adoptan las altas tierras de Lluchmayor al ceñir las aguas de la bahía. Luego se vuelve otra vez a las sendas, entre el encinar tupido. De vez en cuando, el ruedo negro de una «sitje» denuncia la labor que allí realizó un carbonero. Se sube más, se encuentran más letreros indicadores que guían salvando las encrucijadas, y se llega por fin a Maristella. En los cinco años de mi ausencia se han realizado en esta ermita importantes reformas. Se alza el salicilio muy pulcro del obscuro bosque, y una involuntaria comparación viene a traerme a la memoria el recuerdo de una de esas mujeres mallorquinas que destacan de todas sus cualidades la limpieza, una dorada afinidad con lo sereno y lo fragante, sin uso de lavatorios artificiales. (Continúa en la quinta pág.)

163 «speakers» han presidido la Cámara inglesa en seis siglos de existencia

Sir Clifton Brown--reelegido Presidente del Parlamento inglés-- lleva 27 años en la Cámara de los Comunes

Conforme a costumbre inveterada y con las formalidades de rigor ha sido reelegido el «speaker» o Presidente de la Cámara de los Comunes. Con esta ceremonia ha vuelto a sentarse en el alto e inaccesible trono, desde donde dirigirá las sesiones...

FUERZAS de choque

Por O'DONELL

ESTA denominación se ha dado a las fuerzas militares organizadas por España para colaborar activamente en la pacificación de nuestra zona de Protectorado del norte de Marruecos.
Tales fuerzas pueden dividirse en político-militares, como la antigua Policía indígena y las actuales Meha-las, y estrictamente militares, como los grupos de fuerzas regulares indígenas, y dentro de esta categoría puede incluirse al Tercio de Extranjeros.
A poco de surgir los incidentes que motivaron la campaña de 1909 en los límites de la zona de soberanía de la plaza de Melilla, el coronel Larrea organizó la primera agrupación de Policía indígena, que contaba con una oficina, compuesta por personal capacitado para entender en los nada fáciles asuntos musulmanes, y con tropas de infantería y caballería, organizadas en mías o compañías de cien hombres. Posteriormente, a medida que la acción bienhechora y colonizadora de España se adelantó por las tierras de Guelaia y el Riff (hasta entonces jamás holladas por extranjeros) se fueron organizando nuevas mías en cada kabila con una Oficina que hacía las veces de Juzgado municipal y de primera instancia y de unas tropas de infantería y caballería que desarrollaban una labor análoga a la de la Guardia civil de España.
Estas brillantes unidades, de glorioso historial, enviaban sus tropas indígenas en las épocas de actividad operativa, mandadas por oficiales españoles, para actuar en vanguardia y constituyeron unas fuerzas de choque de primera clase.
Posteriormente, la Policía indígena fue disuelta y su misión político-administrativa pasó a las Meha-las y la labor policial a las Meha-mias armadas, que, en la actualidad, desarrollan tales labores con completa eficiencia, debida en buena parte a la magnífica solera que recibirían de la inolvidable Policía indígena.
También a raíz de iniciarse las hostilidades en el territorio de Melilla en el año 1909 se creó un batallón indígena, reclutado principalmente entre susurios y mogarbas, denominado Tabor de Alhucemas, mandado por oficiales españoles, de cuya brillante unidad y tomándola como base se organizó más adelante el grupo de fuerzas regulares indígenas de Melilla, tal y como existe en la actualidad, con tres tabores o batallones de infantería y uno de caballería.
A principios del siglo XX se creó en la plaza de soberanía de Ceuta (con dominio sobre una pequeña zona a su alrededor) un curioso organismo compuesto de infantería, caballería y marinería, denominado Milicias Voluntarias de Ceuta, brillante unidad que prestó valiosos servicios de guerra y de la que, tomándola también como base, se organizó el Grupo de Regulares de Ceuta.
Por las mismas fechas, y adscrita a las órdenes directas de Su Alteza Imperial el Jefe de nuestra zona de protectorado, se organizó una Meha-la con tropas y mandos indígenas. Ostentaba el mando superior de la Meha-la un «kaid de raha» o comandante; el mando de los batallones lo tenían («kaides-tabores» o capitanes) y el de las mías los kaides-mía o tenientes. Como instructores figuraban en sus cuadros oficiales españoles y esta brillante unidad, extendida a los demás territorios de nuestro Protectorado, es la que substituyó en su función político-administrativa a la Policía indígena, al ser disuelta.
A principios de siglo el capitán Millán Astray intentó interesar a un ministro de la Guerra sobre la creación en nuestra zona de protectorado de una unidad similar a la Legión Extranjera francesa, pero después de ser oído Millán Astray por varios ministros, la idea no cuajó hasta el 1920, en que fué ministro de la Guerra el general Villalba, y firmado por él en febrero de 1921 apareció el decreto creando esta unidad con las alteraciones sugeridas por el veterano infante de denominar la unidad Tercio de Extranjeros en lugar de Legión Extranjera y banderas a sus batallones, recordando nombres gloriosos en la historia militar española.
En sus orígenes, el Tercio se compuso únicamente de dos banderas, cada una de las cuales la integraban dos compañías de fusiles y una ametralladora; pero posteriormente y probada ya la eficacia de la unidad, el número de banderas se aumentó hasta seis, cifra que se triplicó en la Cruzada.
Tal es el brevisimo resumen del historial de las fuerzas de choque hispanomarroquíes, que, al iniciarse la Cruzada, en manos del Caudillo fueron la poderosa palanca que dió vida al Ejército del sur, mientras que el glorioso Mola, con sus escasas y magníficas tropas, se batía en el norte con denuedo insuperable.
Cientos de oficiales españoles dieron su sangre y su vida en la larga campaña de Marruecos en estas brillantes fuerzas, que al mismo tiempo fueron plantel de mando de donde han salido la casi totalidad del generalato que, para bien de España, tiene los mandos en nuestro Ejército.

El alto e inaccesible trono, desde donde dirigirá las sesiones, impenable, autoritario, el Coronel Douglas Clifton Brown, que ostenta el cargo desde seis días después de la muerte de su antecesor el Capitán Fitzroy, fallecido el 4 de marzo de 1943.

El Coronel Brown fué elegido por unanimidad el 9 de marzo de dicho año. Desde varias semanas antes, era «speaker» adjunto o Vicepresidente de la Cámara. Lo mismo que el Capitán Fitzroy, pertenece al partido conservador. Y, al igual que aquél, en su primera reelección, tiene que presidir un Parlamento en el que ostenta la mayoría un partido distinto al que él pertenece. Fitzroy había sido elegido en 1938 y al año siguiente, derrotados también los conservadores—por un aplastante como ahora—por los laboristas, fué de nuevo nombrado—sin el menor inconveniente.

Ahora se vuelve a repetir el caso con el Coronel Brown. Lo cual no tiene nada de extraordinario, que el cargo de «speaker» está por encima de las conveniencias políticas. Para su elección se tiene en cuenta más bien cualidades personales y, sobre todo, experiencia en las cuestiones parlamentarias. El nombramiento, la primera vez, suele recaer en un diputado de la mayoría que continuará en el cargo normalmente—con las reelecciones en los cambios de Parlamento—hasta su muerte o renuncia propia, que suele ser por edad avanzada, ya que, como se ha indicado, nunca falta, en el elegido, experiencia competente y no es obstáculo su filiación política.

El Coronel Douglas Clifton Brown—que ha entrado en su tercer año de «speaker»— lleva ya 27 en la Cámara de los Comunes; desde que en 1918 fué elegido diputado por el distrito de Hortham, Condado de Northumberland. A lo largo de cinco lustros—fué numerosas veces presidente de diferentes comisiones. Por tanto para él no tiene secretos la Cámara y su funcionamiento. Sus cualidades personales difieren muy poco de las del aludido Capitán Fitzroy, que dirigió el Parlamento, durante quince años, con tacto excelente. Su paralelo es tan exacto que hasta procede como él, del Ejército; caso, por otra parte, que no se había dado en el Presidente de la Cámara hasta que fué elegido el «speaker» anterior. Ambos pertenecían a la clase dirigente británica y cursaron sus estudios en Eton.

De la persona del «speaker» tiene que desprenderse cierto aire de intangibilidad que exige determinadas maneras y hasta adecuado tipo. Brown, como Fitzroy, como la mayoría de sus

antecesores, es alto, aparentemente serio, sin que le falte adaptabilidad para repartir gestos afables o graves, según el sesgo de la sesión lo requiera.

Porque el Presidente es quien dirige la sesión, sin tomar nunca parte activa en las discusiones; pero, con una palabra, o simplemente con la mirada, es quien ordena o permite la participación de los diputados en los debates. Constituiría una osadía increíble por parte de cualquier miembro de la Cámara, la mera protesta contra las decisiones del «speaker». Por su parte, éste, si, por cualquier causa surgen desórdenes en el seno de la Cámara, no tiene necesidad de agitar la campanilla, como en otros Parlamentos, sino que basta que se levante de su asiento, para que todos los diputados, se sienten automáticamente y corten el incidente a rajatabla.

Es el «speaker» a quien deben dirigirse los diputados en el uso de la palabra. En la Cámara de los Comunes, la intervención de cada orador no comienza con la frase consabida: Señores diputados; sino con esta otra: «Mister speaker». Y es que el Presidente de la Cámara de los Comunes, tiene un rango especial, concretado expresamente en la Ley de año 1919, según la cual, ocupa lugar inmediato después del primer ministro y el Lord Presidente del Consejo y antes de todos los Pares del Reino, a excepción de los Arzobispos.

La asignación del Presidente de la Cámara de los Comunes es de 6.000 libras. Su residencia, una amplia casa de 55 habitaciones, entarimada de roble y caoba, bajo la misma torre del reloj de Westminster.

El nombre de «speaker»— el que habla—resulta ahora—a pesar de seguir llamándose así—un poco paradójico. Porque en realidad, es el único que en el Parlamento no puede intervenir directamente. Pero en los comienzos de esa institución, era precisamente el único que hablaba, cuando el Parlamento inglés estaba formado exclusivamente por el Consejo, antes de que fueran convocados los representantes de las comunidades.

A lo largo de los seis siglos de existencia, la Cámara ha tenido 163 «speakers». De ellos, quien más tiempo ocupó el sillón presidencial fué el célebre Artur Onslow que ostentó esa prerrogativa durante 35 años. Muner Sutton fué «speaker» con siete Parlamentos.

En la segunda mitad del siglo XV y primera del XVI sufrieron muerte violenta nada menos que siete «speakers» del Parlamento británico; el último asesinado fué Tomás Moro, en 1535.

Bartolomé Mestre - Fiol
Medicina interna
Calle San Jaime, 19 - Palma
Estará ausente hasta el 1.º de Septiembre

Guía del espectador

CINES
ACTUALIDADES
 Desde las 4: Imágenes, complementos y noticiarios.

AVENIDA
 Desde las 3:30: «Serenata nostálgica» por Irene Dunne y Cary Grant, y «La Pitonisa» por Paulette Goddard y Ray Milland

ASTORIA
 Desde las 3:30: «Solo los ángeles tienen alas» por Cary Grant y Jean Arthur, y «Por otro que» por Bárbara Stanwick.

TEATRO

Noticiero breve
 La compañía Luis de Vargas va a empezar los ensayos de «Don Código», en colaboración con Iquino, para estrenarla en Valencia.

Marcos Redondo anuncia como primer estreno para la próxima temporada «Coralito», en colaboración con Jaquetot y el maestro Mestres.

Con Pedro Galán ha terminado «Las aguas de ponte bien», próximo estreno en el Argensola de Zaragoza.

Y en colaboración con Juanito Valís, una comedia de estampas de principio de siglo, «Hombres de ayer».

Durante las fiestas de Burgos se inauguró el Gran Teatro de Burgos, que tiene una gran capacidad, pues hay en él 1.500 butacas. Está dotado de instalaciones eléctricas y frigoríficas y puede ser, en fin, parangonado con los más suntuosos de España.

Para la comedia del Pastor Poeta y Javier de Burgos «El tigre del Plata» ha sido contratado el actor de carácter Antonio Tardío y también el cuarteto Sudeste. También para esta obra, que se estrenará a fin de agosto en Puencarral, se prepara el decorado por la viuda de López Muñoz y el vestuario por Cornejo.

Juanita García, la conocida canzonetista y bailarina, después de sus brillantes actuaciones en diversos teatros de España, descanza unos días en Madrid.

El popular autor valenciano Enrique Beltrán ha tenido un importante éxito con su comedia «Cuestión de voluntad», estrenada en el teatro Principal de Zaragoza por la compañía de Pepe Alba. Esta obra, que tanto han aplaudido los zaragozanos, la irá dando a conocer la mencionada compañía en su gira a los pueblos de Bilbao, Pamplona, Vitoria y otras ciudades, para luego estrenarla en Madrid.

Rafael Duyos prepara para Nini Montañán una comedia que se titula «Regreso», y con la colaboración del poeta Armando Moreno trabaja también en un libro de zarzuela, al que pondrá música el maestro Romo.

Ante un grupo de personalidades de las artes y las letras, entre las que figuraban el notable primer actor Luis Durán y la inteligente primera actriz María Muñoz, ha leído con gran éxito una comedia inspirada en el «Alvarez de Sotomayor». La obra se titula «Pan de sierra» y fue muy celebrada.

En el Calderón de Madrid, tendrá una nueva modalidad el espectáculo de variedades. Este tendrá carácter de sesión continua y la última vuelta empezará a las once y media.

El título de la opereta de Tono y Enrique Llovet con que inicia su temporada Celia Gámez es «Hoy como ayer».

Ya se sabe en qué teatros actuarán Valeriano León y Aurora Redondo la próxima temporada. En Bilbao; en el Campos Eliseos; en Valladolid, en el Zorrilla; en Zaragoza, en el Argensola; y en Madrid, en el Alcázar.

Fosita Hernán, después de su temporada en Madrid, pasará con su compañía a Zaragoza y a Bilbao.

Oposiciones y Concursos Sección administrativa de Enseñanza Primaria de Baleares

(Especial para «Baleares»)

INGENIEROS INDUSTRIALES. — Se han convocado oposiciones para cubrir varias plazas de Ingenieros terceros del Cuerpo de Ingenieros Industriales, con arreglo a lo establecido en el Reglamento orgánico del citado Cuerpo del Ministerio de Industria y Comercio y en la Ley de 25 de agosto de 1939.

Los solicitantes habrán de haber ejercido por un mínimo de tres años la profesión como tales Ingenieros, bien libremente al servicio de la Industria privada o en cargos de plantilla reservados a Ingenieros en organizaciones públicas y Organismos oficiales. El plazo de presentación de instancias expira el día 15 del mes actual.

OPOSICIONES MAGISTERIO. — Se han convocado oposiciones restringidas para proveer Escuelas en localidades de 10.000 y más habitantes, anunciadas al correspondiente turno en la publicación de vacantes del concurso general de traslado.

Pueden tomar parte en el recorrido que prefieran, todos los

Maestros Nacionales en activo servicio no sometidos a expedientes ni cumpliendo sanción, teniendo lugar estas oposiciones en las capitales de Distritos Universitarios. El plazo de presentación de instancias expira el día 29 de septiembre próximo, debiendo los opositores presentar esta en las secciones administrativas de la capital del Distrito Universitario donde hayan de actuar.

DELINEANTES. — La junta de obras del Puerto de Santander ha anunciado concurso para proveer una plaza de Delineante dotada con el sueldo base de su categoría en el Cuerpo y un complemento de 4.500 pesetas anuales, los aspirantes habrán de estar en posesión del título de Delineante de obras públicas y poseer la necesaria aptitud física para el desempeño de su cargo.

NOTICIARIO CULTURAL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS. — El B. O. del Estado del día 2 del mes actual núm. 214 publica la orden de 27 de julio ppdo. del Ministerio de Obras Públicas, por la que se dictan normas para la provisión de destino en los diferentes Cuerpos del citado Ministerio.

Para cualquier ampliación sobre estas noticias diríjase a «Guía», Víctor Hugo, 3. Madrid Teléfono 21003.



«Los números de los Domingos constan de doce páginas, de las cuales cuatro están dedicadas a INFORMACION Y CRÍTICA LITERARIA, PARA LA MUJER, JUEGOS Y PASATIEMPOS Y NARRACIONES sin alterar su precio de 25 céntimos.»

Impresiones de un mallorquín desmemoriado

(Viene de la tercera pág.)

tificiosos. Todo justo, acabado y en su exacto límite. Mas allá o más acá sería imperfecto. Faltaría esa rotunda calma que adquieren las cosas cuando, libres de los defectos de los hombres que las crearon, recobran y persisten en una recoleta, íntima vida de equilibrada pasividad. Antes era morena, torrada, con unas tallas altas custodiando la puerta. Ahora todo es blanco, relumbriante y más grande. Como si la niebla cetrina de sol de antes hubiera granado en esta blanca adolescencia de doncella que se embabe de la anchura de estos paraques de cubres, libres.

Quería hablar de un camino prodigioso, salto feliz sobre un mundo de incomparables panoramas, pero como sé que eso ha de interesar a los buenos mallorquines, lo dejaremos para tratarlo más adelante con la debida extensión.

La Medalla Militar individual al teniente don Fernando Yarza

Otras condecoraciones a distintos jefes y oficiales

Madrid.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército» publica la concesión de la Medalla Militar individual al teniente médico de complemento de Sanidad Militar, don Fernando Yarza García, por su actuación en la campaña de liberación desde el 19 de julio al 31 de diciembre de 1935 siendo entonces soldado del regimiento de Infantería de Gerona núm. 18.

Se concede la Cruz del Mérito Militar con distintivo blanco, de tercera clase, al coronel del Tercio Duque de Alba, segundo de la Legión, don Fernando García Valiño; de tercera clase, al coronel del Grupo de Regulares Indígenas de Arcila núm. 9, don Mariano Lambea Masna; de segunda clase, al teniente coronel del Grupo de Regulares Indígenas núm. 10, don Francisco Curbera Solleiro; de segunda clase, al teniente coronel del Tercio Duque de Alba, segundo de la Legión, don Fernando Rama Cabo; de segunda clase, al comandante del mismo Tercio, don José María Miró Bernard; de primera clase, a los capitanes del referido Tercio, don Rafael Cartagena y De Cosa; don Antonio Suárez Molezún, don Felipe Navas Pérez Fajardo y don Francisco Orellana León, y al teniente de igual Tercio don José Peces Muñoz; coronel de Regulares de Xauen núm. 6, don José Montaner Canet, de tercera clase; teniente provisional del Tercio Duque de Alba, segundo de la Legión, don Julián Aguado Ramos, comandante don Cesáreo Valls-Moreno González, de segunda clase y de primera a los

Tractores americanos en Okinawa



Una niveladora y un grupo de tractores anfíbios avanza internándose en la isla de Okinawa.

Cooperación española en la liberación de aviadores ingleses durante la guerra

Londres.—«The Times» publica un despacho de su corresponsal en Gibraltar en el que dice lo siguiente: «Conforme a una revelación recientemente hecha sobre algunas de las actividades de Gibraltar en tiempo de guerra se ha sabido—y la Prensa de esta ciudad así lo dice—que España colaboró eficazmente con la R. A. F. para el rescate de los aviadores ingleses, estableciendo un servicio con base propia en las Islas Baleares. Se dan detalles del número de rescates hechos por estas unidades. Una de las lanchas de liberación inglesa visitó Pollensa, en las Islas Baleares, para establecer enlace y proceder a la coordinación de servicios. Fue ésta la primera misión aliada que visitó España durante la guerra y los oficiales y tripulación fueron festejados, no sólo en la bahía de Pollensa, sino también en Alicante y Almería, donde tuvieron que hacer escala para adquirir combustible. La jornada de 311 millas, que separan a Gibraltar de Alicante, fue hecha en 11 horas.

La invitación española a cooperar en esta benéfica labor se debió al hecho de que el general Gayarza, jefe entonces de Estado Mayor de las Fuerzas Españolas del Aire y hoy ministro de las Travesías, que por todos se re-

—Efe.

puesta de Tribunal. Los que prefieren no elegir vacante lo comunicarán por escrito a la Comisión Provincial de Educación antes del día 15 del corriente, bien entendido que no podrán obtener escuela hasta que sean destinados definitivamente.

4.º—Con cinco días de antelación a la sesión de la Comisión a que se refiere el apartado anterior quedará expuesta en el tablón de anuncios de esta Sección—Morey, 30—la relación de vacantes a proveer. En el caso de no existir vacantes suficientes para la colocación del total, los opositores que excedan podrán optar por quedar en expectación de destino para ir cubriendo automáticamente las que se produzcan, o bien podrán solicitar su pase a otra provincia dirigiendo su petición a la Comisión Provincial respectiva por conducto de la de origen pasando a figurar en la provincia elegida continuación de los opositores que existiesen. La petición de traslado sólo podrá hacerse una sola provincia.

5.º—Todos los opositores a quienes se adjudique plaza tomarán posesión de su cargo el día en que comience el próximo curso escolar, con efectos económicos y administrativos de 1.º de septiembre de este año.

Palma 3 de agosto de 1945. — El Jefe de la Sección, L. Miró de Mesa.

Productora. ¿sabes que este verano puedes descansar 10 días por 50 pesetas a la orilla del mar? La Obra Nacional de Educación y Descanso, en colaboración con la Sección Femenina te los ofrece en un ambiente cómodo y grato en las Residencias para Sindicadas.

Concurso Cervantino internacional

Buenos Aires.—El seminario cervantino del Ateneo Iberoamericano ha acordado realizar un concurso literario anual para difundir e intensificar el estudio de la vida y obra del autor de «Don Quijote de la Mancha». El tema de este año es «Cervantes, humanista», pudiendo presentar trabajos escritores de cualquier nacionalidad. El texto deberá redactarse en español y no podrá exceder de cien páginas. El plazo de presentación termina el 31 de diciembre de este año —Efe.

La XIV sesión del proceso contra el Mariscal Petain

(Viene de la primera pag.)

para que el convenio entrase en vigor inmediatamente.
El tercer testigo fué Jean Marie Russel, presidente de la comisión de revisión de la nacionalidad francesa. Fué llamado a declarar sobre las leyes antisemitas y anulación de derechos civiles en Francia a los judíos.
A las cuatro, el Tribunal ordenó breve descanso.
Terminado el cual fué llamado el testigo Francisco Martín, ex prefecto del Departamento de Aude y Garona nombrado por Petain en 1944 y revelado de su cargo a petición propia. Seguidamente el testigo protestó por la política de colaboración y atacó las exigencias alemanas en Francia. Después el testigo pronunció una arenga apasionada asegurando que la única mira de Petain y otros funcionarios de Vichy era defender los intereses de Francia contra los nazis. Aseguró que los funcionarios de Vichy en el Suroeste de Francia ayudaron ampliamente a los judíos belgas refugiados y los ocultaron de los alemanes o les facilitaron el paso a través de las fronteras. Leyó una carta del Gobierno belga exiliado en Londres, dándole las gracias por la ayuda prestada. Declaró a continuación que Petain deseaba abandonar su puesto y unirse a los aliados en febrero de 1945 pero no pudo hacerlo porque era un prisionero de los alemanes. Contestando a preguntas del Jurado dijo que en enero de 1944 pidió ser relevado de su puesto. El 9 de febrero le concedió una audiencia en París el Mariscal Petain sosteniendo una conmovedora conversación en la cual aprobó la decisión tomada por mí. Con palabras emocionantes dijo: «Hace usted bien en dejar su puesto». Usted puede hacerlo pero yo no porque mis funciones no las puedo traspasar a nadie. Me he impuesto la obligación de no abandonar Francia y soy prisionero de los alemanes. Martín agregó que había ciertas cosas que no podían terminar pues le llevarían a Alemania. «Quieron unir — declaró el Mariscal — Vichy y Argel».

Seguidamente prestó declaración Jacques Chevalier, Ministro de Educación de Vichy, quien declaró que se establecieron contactos entre Francia y Gran Bretaña por mediación de Heinfel y Halifax de quienes era íntimo amigo desde que estudiaron en Oxford. Hizo historia del primer contacto establecido en diciembre de 1940. Dice que Halifax le llama en mensajes «querido amigo» y le pedía que dijese a sus amigos franceses que Gran Bretaña estaba en situación delicada. «No podemos arrojar los brazos al cuello con manifestaciones de afecto. Nos vemos obligados a mantener un estado de tensión artificial para evitar infringir el artículo noveno al armisticio». «Chevalier añadió que el 5 de diciembre vio al Mariscal y le habló de las proposiciones. Este aceptó con reserva de que la frase «tensión artificial» se modificase por «frialdad artificial». Por las manifestaciones de Chevalier, Fernet y Peyrouit, el Mariscal estuvo en todo momento ampliamente informado de las negociaciones a las cuales dió su más completa aprobación. El Fiscal no hizo intento alguno de vetar las declaraciones hechas por los testigos sobre el particular.
Fué llamado el último testigo de la sesión, Bothillier, exministro del Gobierno de Vichy. Este se refirió a los esfuerzos realizados por Petain para defender la situación monetaria francesa la cual llegó a ser caótica en el año 1940. El testigo hizo una larga descripción del carácter completamente técnico respecto a la labor desarrollada por el Gobierno de Vichy. El Presidente del Tribunal le interrumpió diciendo: «Quiere decir el testigo que relación tiene esto con la información que se daba al enemigo» a estas preguntas el abogado defensor manifestó: «El testigo no hace mas que tratar de probar que el Mariscal Petain hacia todo lo posible para defender el franco». El testigo terminó diciendo que el Gobierno de Vichy había hecho lo posible para de-

morar el pago de gastos de ocupación a los alemanes, evitando con ello el peligro de la inflación. Aseguró que el Mariscal no solo conocia todos estos detalles, sino que prestó su mas completa aprobación a lo que se hacia en este asunto.
La declaración de Bothillier terminó a las seis tarde, sin proceder al interrogatorio del testigo, el Presidente del Tribunal aplazó la vista hasta mañana a la una y media. — Efe.

bor desarrollada por el Gobierno de Vichy. El Presidente del Tribunal le interrumpió diciendo: «Quiere decir el testigo que relación tiene esto con la información que se daba al enemigo» a estas preguntas el abogado defensor manifestó: «El testigo no hace mas que tratar de probar que el Mariscal Petain hacia todo lo posible para defender el franco». El testigo terminó diciendo que el Gobierno de Vichy había hecho lo posible para de-

Avance Norteamericano en le Shima



Infantería del 10.º Ejército norteamericano, avanzando para luchar contra las fuerzas japonesas en le Shima.

El primer Consejo de Ministros bajo la presidencia de Attlee

Londres. — Hoy se celebrará el primer Consejo del Gabinete Attlee después de haberse hecho cargo los laboristas de todo el «distrito gubernamental» de White Hall. La tarea primordial de la reunión será preparar la redacción definitiva del programa gubernamental para su inclusión en el mensaje que pronunciará el rey en la sesión de apertura oficial del Parlamento del día 15 del actual. También será objeto de discusión en ella la nueva bomba atómica. Se han hecho sugerencias para aumentar a mil libras esterlinas la actual remuneración de 600 que tienen los miembros de los Comunes ya que a muchos de ellos resultará difícil vivir de ellos en Londres con el actual estipendio. — (Efe).

Londres. — En Downing Street, 10, y bajo la presidencia de Attlee se ha celebrado con asistencia de todos los miembros del Gabinete la anunciada reunión gubernamental. — (Efe).

Londres. — El Secretario del Foreign Office Bevin ha declarado en la tercera sesión del Consejo de la U.N.R.R.A., celebrada en Londres: «El nuevo Gobierno británico apoya a la U.N.R.R.A. y hará cuanto esté a sus manos para favorecerla». — (Efe).

Londres. — Con asistencia de todos los Ministros del nuevo Gobierno británico de Attlee se ha celebrado una larga reunión esta noche en el número 10 de Downing Street. Varios altos jefes de las fuerzas armadas entre ellos el general Ismay, el Mariscal del Aire sir Charles Portal y el Mariscal de Campo sir Alan Brooks, fueron llamados también para tomar parte en las conversaciones. Algunos observadores opinan que la presencia de dichos jefes militares es un indicio que la guerra

La bomba atómica contribuirá al acortamiento de la guerra

Se registra un temblor de tierra a la misma hora en que fué lanzada

(Viene de la primera pag.)

de ciencia han encontrado la manera de liberar la energía atómica, no solamente como explosión sino en cantidades reguladas en forma que su energía pueda ser utilizada en aprovechamiento de calor, aunque hasta ahora la temperatura es demasiado baja para que sea práctico aprovecharla en la industria.
Advierte Stimson que quizá sear necesarios muchos años para lograr que la energía atómica sea aprovechable y añade que deben tomarse en cuenta muchas consideraciones antes de hacer su aplicación a usos industriales. — Efe.

la bomba atómica, en el que dice:
E hombre tiene ya muy adelantado el camino para destruirse a sí mismo por completo, frase con que comienza el aludido artículo. — Efe.

Londres. — Todos los periódicos matutinos publican amplias informaciones sobre el descubrimiento de la bomba atómica y algunos de ellos han llenado sus primeras planas.
En editoriales, aunque se elogia el trabajo de los hombres de ciencia aliados, se expresan graves temores por la suerte de la civilización a menos que se ejerza el control.
«Daily Telegraph» dice que este descubrimiento trae a la humanidad mayores responsabilidades y teme, si no se establece una paz con buena voluntad, que el descubrimiento pueda equivaler a una ruina de la humanidad.
Según el «Daily Express» el mundo ha cambiado de la noche a la mañana. La explosión de Hiroshima marca el fin de una época y el principio de otra.
Si las naciones desfallecen en sus esfuerzos actuales, esta misma energía atómica puede destruir su civilización como las olas sumergieron a la Atlántida.
Hay que conseguir que esta energía se convierta en una bendición y no en una plaga. — Efe.

San Francisco. — Radio Tokio en una emisión captada por la comisión federal de comunicaciones dice que la bomba atómica es lanzada en paracaídas y hace explosión antes de llegar al suelo. — Efe.

Guan. — Despachos llegados de esta base informan que más de 400 bombarderos y cazas estacionados en Okinawa han destruido

do el pasado domingo una ciudad misteriosa de Japón, posiblemente la sede de las instalaciones para el lanzamiento de cohetes.
La ciudad atacada ha sido Taramizu, al sur de Kousiu.
Los aviones norteamericanos arrojaron sobre ella 570 toneladas de bombas de gasolina gelatinosa, dejándola convertida en un mar de llamas.
Los pilotos de las tripulaciones atacantes informaron a su regreso que habían visto una máquina de grandes proporciones semejantes a una catapulta que se extendía sobre el agua.
Parecía similar a los aparatos de lanzamiento utilizados por los alemanes para disparar las bombas voladoras contra Inglaterra.
Taramizu está solo a 550 kms. de Okinawa y es posible que los japoneses se dispongan a iniciar una ofensiva de bombas cohetes contra la gran base norteamericana. — Efe.

Bruselas. — Hasta la fecha dos mil ciento diecisiete colaboracionistas han sido condenados a muerte en Bélgica, según se anuncia oficialmente. — (Efe).

2117 colaboracionistas condenados a muerte en Bélgica

Préstamos de Nupcialidad

EL COMPLEMENTO DE TU HOGAR ES LA REVISTA LJ



EL COMPLEMENTO DE TU HOGAR ES LA REVISTA LJ

Washington. — Truman, que continúa el viaje en el crucero «Augusta» ha expresado su satisfacción por el éxito obtenido por la bomba atómica norteamericana empleada contra el Japón, anunciándolo el personalmente.
Cuando recibió la noticia se encontraba almorzando con la tripulación. Púsose en pie y dió la noticia a los marineros.
Después se dirigió al segundo comedor y repitió la noticia. Finalmente, Truman hizo lo mismo en el comedor de los oficiales.
«Tengo un anuncio importante que hacerles» — añadió — «Acabamos de lanzar contra el Japón la más poderosa bomba hasta ahora conocida, superior a si la hubiéramos arrojado de 20 toneladas».

Washington. — Truman considera que la bomba atómica puede acortar la guerra contra el Japón.
Un marinero que se hallaba sentado cerca del Presidente durante el almuerzo le hizo esta júbilosa observación: «Me parece que ya nos falta menos tiempo para estar en casa».
Truman rindió tributo al Secretario de Guerra, Stimson, por la participación que ha tenido en la realización del proyecto de la bomba atómica.
Si hay alguien que haya trabajado heroicamente en algo, ese hombre es Stimson, fué el comentario de Truman. — Efe.

Londres. — El «Manchester Guardian» dedica un editorial a

Washington. — Truman considera que la bomba atómica puede acortar la guerra contra el Japón.

Un marinero que se hallaba sentado cerca del Presidente durante el almuerzo le hizo esta júbilosa observación: «Me parece que ya nos falta menos tiempo para estar en casa».

Truman rindió tributo al Secretario de Guerra, Stimson, por la participación que ha tenido en la realización del proyecto de la bomba atómica.

Si hay alguien que haya trabajado heroicamente en algo, ese hombre es Stimson, fué el comentario de Truman. — Efe.

Londres. — El «Manchester Guardian» dedica un editorial a

Lanzamiento de nuevos cañoneros en Ferrol del Caudillo

El Ferrol del Caudillo. — Con motivo del lanzamiento de los cañoneros «Magallanes», «Vicente Yáñez Pinzón», «Sarmiento» y «Legazpi» han llegado altos funcionarios del Consejo Ordenador de Construcciones Navales militares y autoridades de Marina. La Constructora Naval ha acordado dar vacaciones retribuidas a sus obreros durante todo el día de mañana. — Cifra.

BUQUES EN CONSTRUCCION
Madrid. — 172 buques con 284.400 toneladas de capacidad de carga y 246.945 de arqueo y un valor base de 1.152.000.000 pesetas se encuentran en construcción en los astilleros españoles. — Cifra.

El Embajador de PORTUGAL en Galicia

Vigo. — Ha llegado en automóvil el Embajador de Portugal en España Pedro Teotónio Pereira. Fué cumplimentado por el Cónsul portugués. Se alojara en el buque portugués «Ibo» durante su estancia en Vigo. Nicolás Franco, Embajador de España en Lisboa es esperado hoy. — Cifra.

Movimiento portuario en Las Palmas

Las Palmas. — Ha llegado la motonave «Dómine» procedente de Barcelona, Valencia, Cádiz y Tenerife, seguirá viaje a Fernando Poo, con numerosos pasajeros, correspondencia y carga general.
De Barcelona llegó también la motonave «Sil», dejó en el puerto para carga general y continuó viaje para La Palma y Tenerife. — Cifra.

Raptos y violaciones en Viena

Los soldados soviéticos — informa el correspondal del «New York Times» — cometen en Austria toda clase de atropellos contra la población civil
NUEVA YORK. — EL CORRESPONSAL DEL «NEW YORK TIMES» EN VIENA INFORMA HOY QUE LA POBLACION CIVIL DE LA CAPITAL AUSTRIACA SE QUEJA QUE LOS SOLDADOS SOVIETICOS RAPTARON Y VIOLARON A MUCHAS MUJERES Y QUE ASESTARON A PARTICULARES.
«A LA HORA EN QUE ESCRIBO ESTAS LINEAS DICE EL CORRESPONSAL— LARGOS TRENES DE MERCANCIAS QUE PARTEN HACIA RUSIA SE ESTAN LLEVANDO LA MAQUINARIA DE LAS INDUSTRIAS AUSTRIACAS, EN LOS SAQUEOS A LAS CASAS PARTICULARES LOS SOLDADOS RUSOS NO SOLO ASALTARON LAS RESIDENCIAS DE GENTE BIEN ACOMODADA SINO INCLUSO LAS DE MODESTISIMOS DOMICILIOS DE TRABAJADORES NUNCA PENSARON POSEER NINGUNA COSA CAPAZ DE TENTAR A NADIE COMO BOTIN». — (Efe).

Préstamos de Nupcialidad
La distribución de los Préstamos de Nupcialidad establecidos por el Estado por Decreto de 22 de Febrero de 1941 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 30 de Enero de 1943, se efectuará con arreglo a las condiciones de este Concurso que la Caja Nacional de Subsidios Familiares convoca entre trabajadores de la provincia de Baleares que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de Octubre de 1945, con arreglo a las siguientes bases:
1.º Los préstamos que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos que contraigan matrimonio en el referido mes serán:
De 2.500 pesetas para solicitantes varones asegurados en el Régimen de Subsidios Familiares.
De 5.000 pesetas para solicitantes mujeres que hayan trabajado durante nueve meses como mínimo en los dos años anteriores a la fecha de la celebración del matrimonio y se comprometan a renunciar a su ocupación laboral y a no tener otra igual o análoga en tanto su esposo no se halle en situación de paro forzoso e incapacitado para el trabajo.
2.º Los requisitos que se exigen para tomar parte en este concurso son los siguientes:
a) Que ambos contrayentes sean solteros.
b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de 30 años de edad los varones y de 25 las mujeres.
Si se trata de ex combatientes o ex cautivos, la edad máxima para concurrir será de 40 años ampliándose en este caso la de los futuros cónyuges hasta 35.
c) Que el ingreso total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 10.000 pesetas anuales.
d) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.
3.º Las instancias que facten en los modelos impresos que facilitarán las Oficinas de Subsidios Familiares y las O. N. S. Locales deberán presentarse en la Delegación provincial del Instituto Nacional de Previsión, sita en la Plazuela de Weyer, número 7, hasta el día 31 de Agosto corriente, antes de las 13 horas.
4.º En igualdad de circunstancias tendrán preferencia para obtener los préstamos:
a) Quienes tengan a su cargo padres, hermanos sin recursos, y preferentemente si éstos no fuesen beneficiarios del Régimen de Subsidios de Vejez.
b) Las mujeres cuyo puesto de trabajo, al quedar vacante, pueda ser ocupado por un varón.
c) Los que amparen en el nuevo hogar a hermanos menores de 14 años, en todo caso, o a familiares hasta el segundo grado que se hallasen impedidos para el trabajo y no percibieren Subsidio ni renta de ningún género.
d) Los que ostenten el título de ex combatiente o ex cautivo.
5.º Estos préstamos no devengarán interés y entregados mensualmente mediante entregas de prestatas según la cuantía del préstamo concedido. Los préstamos se fructuarán de una bonificación del 25 por 100 del saldo pendiente, cada hijo nacido del matrimonio y no percibieren Subsidio ni renta de ningún género.
6.º El importe del préstamo deberá destinarse por los prestatarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del matrimonio, conservando a disposición de la Caja Nacional de Subsidios de su inversión.
Palma, 3 de Agosto de 1945.
El Delegado Provincial.